

小規模多機能型居宅介護まこと

グループホームまこと

運営推進会議 議事録

令和5年7月19日(水)

14時～15時

小規模多機能型居宅介護まこと2階

司会 柴田 砂奈江(小規模多機能型居宅介護まこと管理者)

鹿野 一英(GHまこと管理者)

書記 工藤 未紗喜(GHまこと管理者)

参加者

- ・松本 将功様(アシスタントリビング入居者兼ご家族様)
- ・曹路地様(東部北地域包括支援センター様)
- ・鈴木 榮子様ご家族

1 挨拶 小規模多機能型居宅介護管理者 柴田 砂奈江

お集まりいただきありがとうございます。令和2年3月～コロナとなり、紙面開催が続きまして、1回試みで時間短縮して対面方式で開催したんですが、やはり集まっていられなくて、また紙面開催に戻しました。5月にコロナの分類が、5類となった事もありまして、今回、第一回目の対面式という事だったんですけど、ご家族にご連絡しましたが、就労されている方が多くて、なかなか参加にこぎつける事が出来なかったという事がありまして、この人数で開催させていただきます。

運営推進会議ってなぜあるの?という事で、地域密着型サービス事業所と言いまし、釧路市の管轄の事業所となっております。サービス事業所に設置開催が義務付けられ、利用者・利用者家族・地域住民の代表者、市町村職員、また地域包括支援センター職員などで構成され、事業所ごとに設置されるものです。この会議に於いて、事業所が行っているサービス内容などを報告し、地域に開かれたサービスとする事で、事業所運営の透明性やサービスの質の向上、地域との連携及び、交流の確保などを務める事と目的としています。奇数月に2か月に1回開催予定となっております。

2 事業運営報告

- ・5月・6月のサービス利用状況 (小規模・グループホーム)
- ・まことでのサービス内容、行事等 (小規模・グループホーム)
- ・利用者ご家族様からの声
- ・9月・10月の事故報告について

- ・ 地域包括支援センターからの声
- ・ 質疑応答（グループホームまことより）

3 質疑応答（意見交流）

- ・ 小規模まことより

4 その他

- ・ 小規模多機能、グループホームより
- ・ 町内会活動、地域交流への参加について
- ・ 今後の活動等

(2) 事業運営報告

■5～6月の介護度別サービス利用状況

（5月31日・6月30日付）

要介護	5月 小規模	6月 小規模	5月 グループホーム	6月 グループホーム
要支援1	2名	1名		
要支援2	0名	0名	0名	0名
要介護1	9名	10名	2名	3名
要介護2	9名	9名	4名	5名
要介護3	3名	3名	5名	5名
要介護4	1名	1名	2名	3名
要介護5	1名	0名	2名	2名
計	25名	24名	15名	18名

柴田：5月に関しては、定員29名に対して、25名。6月は24名となっております。

推移としては、要介護の重たい方が、現在、市内の特養が空いているようで、重度の方がそちらに移っているという事で、7月に入りましても24名。いちばん重たい方で要介護4の方が1名。その他で要介護3の方から要支援の方まで今現在の利用状況となっております。

鹿野：グループホームは定員18名、1階2階9名づつとなっております。3月、4月に3名の方が退所され、6月に3名の利用者様が入居され満床となっております。

新しいご家族もいらっしゃるため、運営推進会議が周知されていないので、参加してもらえよう声掛けをしていきたいです。

■ 小規模まことでのサービス内容・行事等

- ・ 5月 1日(月) 工作レク(鯉のぼりづくり)
- ・ 5月 7日(日) 昼食作り(焼きそば)
- ・ 5月 11日(木) 花見ドライブ(別保公園)
- ・ 5月 12日(金) 花見ドライブ(別保公園)
- ・ 5月 14日(日) 花見ドライブ(別保公園)
- ・ 5月 16日(火) 花見ドライブ(別保公園)
- ・ 5月 19日(金) 昼食作り(豆腐ステーキ・蒸し野菜とささみ和え)
- ・ 5月 25日(木) おやつ作り(鯉のぼりサンドウィッチ)
- ・ 6月 5日(月) おやつ作り(フルーツ入り牛乳寒天ゼリー)
- ・ 6月 13日(水) まこと工作(クラフト紫陽花)
- ・ 6月 18日(日) 訪問美容
- ・ 6月 23日(金) まこと運動会
- ・ 6月 28日(水) 昼食作り(サンドウィッチ・タラスパ・ナゲット)

柴田：5月は前週にリクエストを聞いて、出来る方に役割を持って頂き、昼食作り、月に2回定例でしています。その他、お花見レクに関しては、通所の方が曜日別で来て頂いているため、4回に分けて別保公園へ行きました。昼食の他にも別日でおやつ作りを開催しています。事業所の中で食べたい物をリクエストして自分たちで作って、皆で味見をしながら、味付けを決めていこうと調理レクを始めました。6月は大きな行事としまして、まこと運動会を行っております。9月にシルバー作品展が予定されているので、現在は工作で、7,8月に工作した物をシルバー作品展に出展予定となっております。

■ グループホームまことでのサービス内容・行事など

- ・ 5月 4日(木) カラオケ
- ・ 5月 7日(日) カラオケ
- ・ 5月 9日(木) 花見ドライブ(別保公園・柳町公園)
- ・ 5月 10日(金) 花見ドライブ(別保公園・柳町公園)
- ・ 5月 14日(日) カラオケ、花苗の買い物(DCM木場店)
- ・ 5月 16日(火) 餃子作り
- ・ 5月 18日(木) プランター花植え
- ・ 5月 20日(土) カラオケ
- ・ 5月 21日(日) カラオケ
- ・ 5月 22日(月) お好み焼き作り
- ・ 5月 28日(日) カラオケ、プランター花植え
- ・ 5月 31日(水) カラオケ

- ・ 6月 1日(水) カラオケ
- ・ 6月 3日(土) クレープ作り
- ・ 6月 5日(月) カラオケ
- ・ 6月 7日(水) カラオケ
- ・ 6月 9日(水) ふきの皮むき、盆踊り
- ・ 6月 15日(木) カラオケ
- ・ 6月 17日(土) ドライブ(恋問)
- ・ 6月 18日(日) カラオケ
- ・ 6月 21日(水) カラオケ
- ・ 6月 25日(日) カラオケ
- ・ 6月 28日(水) 抹茶どら焼き、ティラミス作り、まこと喫茶
- ・ 6月 29日(木) カラオケ

鹿野：5月のお花見レクは8日～10日に予定はしていたのですが、天候が悪く行けませんでした。3回に分けていく予定でしたが、行けない方は、ドライブレクを代わりに入れていきました。昼食作りは月に2回、他にもおやつ作りも入れています。コロナの関係で外出が出来ないので、買い物に行きました。6月は同じく調理レク、おやつ・昼食作りをしました。他カラオケは毎週に1,2回程行い、他にもゲームなど行いました。今はシルバー作品展に向けて、飾りや貼り絵など行っています。

柴田：先日、グループホームの利用者様が隣を見てみたいと話し、デイの利用者様と交えて交流しました。グループホームは認知症対応型なので小規模の利用者様とはまた違うところがありますが、同じ年代の方ばかりなので皆でジェンガをしました。なかなか外に行くのが難しいので、隣の事業所と今後も交流を増やせたらと思っています。小規模もグループホームも、午前午後は体操とレクや入浴などがあり、1日活動している感じでサービス提供しています。

■利用者ご家族からの声

小規模

- * 大変お世話になりました。先月、〇〇へ入居致しました。要介護5になり歩くことは出来なくなりましたが、お饅頭もかっぱえびせんも食べれています。本当にありがとうございました。(U様 ご家族より)

柴田：このご利用者様は嗜銀顆粒性認知症と特殊な認知症の方でした。常に1対1じゃないと対応が難しく、何をすることも同じ行動じゃないと難しい方でした。娘様は旦那さんを置いて、地方からお母さんの介護に釧路へ来ていました。お母さんの旦那様も違う施設に行き馴染んでいましたが、お母さんの方が対応が難しい認知症の為、最終的にまことへ来ました。昼夜逆転もあり、まことのご利用回数が増えていきました。その後、娘様が転倒にて足首の骨折をしてしまい、

まことで連泊していましたが、対応が難しく、清水病院の先生と相談して、レスパイトケアで家族の負担を減らすために入院しました。娘様がお母さんを見るのが限界、残してきた旦那さんも心配であり、介護休職で6月には仕事に復職しなければならないこともあり、色々な施設の見学をしたり話を聞いて、清水病院の先生と特養の協力もあり、引き受けてくれましたという事で、安楽の場所を見つけるまでが大変だったかたのご家族の方の話がありました。

曹路地様：一人になったら不穏になるんですか？

柴田：小さな人でしたが、固定のスタッフが他の利用者様のケアに入るとやきもちを焼いて、椅子を投げたりなどする方でした。他の利用者様からも怒られると、また怒ってしまうんです。それをずっと繰り返しているという。初めてだったので、ケアが難しかったです。

曹路地様：何年利用されていました？

柴田：11月に他の施設に決まっていなかった中、施設を出されてしまったため、娘様も困っていたところ緊急で引き受けました。

曹路地様：何性の認知症でしたっけ？

柴田：嗜好の嗜に、銀は色の銀に、顆粒は粉の方で嗜銀顆粒性認知症です。

曹路地様：えー、知らなかった！初めて聞きました。勉強不足です。

- * 通所が終わり、自宅に帰って来る時には紙オムツに切り替えてください。この前は、紙パンツのままでした。(S様 ご家族より)

柴田：クレームのような家族の声でした。ご主人がメインの介護者でお母さんが要介護4の方です。ご主人が自宅で看るという事で、要介護4で重たい方なのですが、まことには通所で利用しています。紙オムツだとベッド上で交換するため、介護者は楽なのですが、まことを利用している時は極力トイレを使って頂きたいので、紙パンツを履いています。帰る時にご主人のことを考えて、紙オムツにするところを紙パンツのまま帰ってしまったということです。

鈴木様：紙オムツと紙パンツの違いって何ですか？

柴田：紙オムツはテープ式で赤ちゃんが使うもののサイズが大きいものです。紙パンツは通称リハビリパンツと言われます。伸縮性があり、多少の尿でも中にあるゲルが吸収してくれるものです。

鈴木様：私の母が使っている物ですか？

柴田：そうです。

鈴木様：パンツが横で切れるって知らなかったんです。お母さんが肋骨を骨折したときにトイレに行きたいと言ったんです。紙パンツだからそのまましなさいと言

ったんですけど、なんだかんだ行くって言ったんです。看護師に相談したら、パンツを破ったので。知らなかったので驚きました。

柴田：汚れていないうちはパンツと一緒になので。

鈴木様：紙オムツはテープ式の？

柴田：そうです。

- * ~受診日(前日)と受診日(翌日)の間に中一日で、急遽救急外来へ受診をお願いした件あり~

「母と言い、兄と言い、何から何まで本当に まことさんにお世話になって…。

本当にありがとうございます。」

柴田：前日も受診、翌日も受診もあり、その間のことなんですけど、急遽、救急外来への受診をお願いしました。土曜日に異変を感じて受診をしてもらい、先生が月曜日に市立へ受診できるよう紹介状を書いたので受診してくださいと言われてました。日曜日は開いている病院がなくて、まことで過ごす予定だったんですけど、一応救急で外来に入ってもらったんです。コロナで話題になったサーチレーションというものがあるんですけど、血中酸素飽和濃度を測る機械なんです。血中に流れる酸素の量を測るもので、正常だと98%から99%で、その方が日曜日に86%まで下がってしまい、月曜日までは待つてられず、ご家族様に電話をし、お呼びして救急搬送をしたところの話です。

お母様がグループホームで4年、5年ほど入られていて、最後をお看取りさせて頂いたんです。お兄さんはもともと(アシストに)居たんですけど、2ヵ月後に元々一人で何でもできる方で、なんとなく気になって見に行ったら、顔色が悪くて、測ってみたら酸素が下がっていて、急遽家族を呼んだ件でした。

グループホーム

- * コロナ渦で参加することができなかった【まこと夏祭り】の開催の案内を頂き、今からとても楽しみにしています。忙しい中、準備をしてくださる職員の皆様、ありがとうございます。(S様 ご家族より)

鹿野：去年、入所されて3年間、祭りがなかったので、初めてご参加されるんです。いつも、迎えに来て下さる方で楽しみにされているみたいです。

- * 車椅子になり、歩けなくなり心配していましたが、色々な行事に笑顔で参加しているようで良かったです。夏祭り、子供たちを連れて参加したいと思います。

(K様 ご家族より)

鹿野：この方も4年ほど入所しています。急に車椅子になってしまいまして、入院されてから。たぶん、ご家族方も、歩けなくなること、認知症の進んでしまう事を心配されていましたが、意外とお元気でレクなどに参加され、食事もちょうんと摂られて、今までとは大差変わりなく、ご家族様も安心されたと思います。

- * 毎日大変お世話になっています。看護師の方から電話で夜も眠れて表情も落ち着いていると聞いて、安心しています。ありがとうございます。【まこと夏祭り】楽しみにしています。お手伝いありましたら、何でも言ってください。(H様 ご家族より)

鹿野：以前、夜中に何度もトイレに起きてくる方で、お腹の方も便秘気味で薬も飲んでいました。調子も悪かったですので、眠剤を外してみたんです。飲んでも寝れないですし、起きてきたときにテンションが高い時飲んでも効かないのという事で。そしたら、飲まない方が調子が良くて、夜もぐっすり眠れるようになりました。便秘の方も軟便でしたが、定期的に普通の便が出るようになったんです。私たちもビックリしました。

曹路地様：薬もね、かえって悪いつてね。

鹿野：そうですね。

- * お世話になっています。なかなかお伺いできないのですが、よろしく願い致します。(Y様 ご家族より)

柴田：とは言って、ご連絡してくれる家族って意外と多くない？

鹿野：連絡してくる家族って決まっていますね。連絡より来てくれる方が多いです。

柴田：小規模だと通所の方がメインで、お泊りになって生活している2階だけなので、面会自体少ないんですけど、ご家族様の連絡がすごく多い事業所なんですね。関心を持ってきている、親御さんのことを考えてくれてるんだなと思いました。すごく良いです。

鹿野：グループホームは面会時間も長くなって、居る時間も増えています。お仕事がお休みの土日に来る方が多いです。

曹路地様：面会ってどうなっているのかお聞きしたかったんですけど。

柴田：今現時点では朝の6時から21時までいつでもお引き受けしています。

曾根崎様：そうなんですか。小規模もグループホームも？

柴田：そうですね。

曹路地様：それはいつからですか？

柴田：それは5類になってからですね。一旦30分まで伸びました。ご家族、ご関係者2名まで。居室内30分。今回7月29日、30日で夏祭りがあるんですけど、ご家族様も参加されるので、ここに向けて面会を緩和しています。

曹路地様：現在も 30 分制限があるんですか？家族 2 名まで？

柴田：おおよその目安ですね。整合性とれてないんですけど、外でご飯を食べたいと言われたら、大丈夫だと答えています。

曹路地様：いいですよ。面会緩和してから混み合いましたか？

柴田：意外とそうでもないですね。ただ連絡はありましたね。ただ市内でも面会制限されている事業所はあるようなので。

曹路地様：場所は違う所ですというところはありますもんね。居室に入ってもらえるのは OK？

柴田：そうですね。一応、お気づきになった方もいらっしゃると思うんですけど、駐車場にプレハブが建ちまして、面会部屋になっています。

曹路地様：何かの倉庫なのかなって思っていました。倉庫にクーラーつけているんだと思っていました。

柴田：一応、グループホームと小規模の共用なんです。またコロナの方が増えたとしてもこの中で面会できるんです。以前、タブレット面会だったんですけど、タブレットだと利用者様が理解できないんです。なので、ガラス越しでも面会できるようになっています。市内だけでも面会に関しては緩い方だったと思います。そのおかげでクラスターに 3 回なっていますけど。

曹路地様：いろんなところでなっているから。

柴田：私たちの一か月の尺より高齢者の一日、一か月の尺の方が急速で大切なので、ちょっとのリスクを抱えても、面会して頂いた方が良いと思っています。皆さんいつまで元気でいらっしゃるのかわからないので。

柴田：何か、榮子さん、困っている事や介護で聞きたいことはありませんか？

■5月6月の事故報告について

	小規模 5月	小規模 6月	GH 5月	GH 6月
アクシデント	0件	0件	0件	0件
インシデント	4件	7件	4件	4件
ヒヤリハット	2件	0件	1件	2件

柴田：アクシデントとは直接病院に繋がる事故のことで、例えば転んで緊急受診した、頭をかち割って緊急受診した、虐待もアクシデントになります。他にも物をなくしたなどもアクシデントの分類になってきます。インシデントは転倒してしまっただけで病院へ行くまでもないというところの値になります。薬も間違った薬を飲ませようとしたのはインシデント、飲ませてしまったらアクシデントになります。ヒヤリハットはふらついて転びそうだったけど転ばなかったというところをヒヤリハットの分類になります。

柴田：インシデントの内容は、5月、6月共に薬を間違っただけで配薬してしまい、飲む前に

気づいたということが重なってしまい件数が多くなっています。6月のインシデントは行事報告の中に訪問美容が入っていたんですけど、訪問予定日に美容室さんが来なくて、電話しても出ず、ご自宅に行っても留守でした。通所の利用者様は髪を切る目的で来ているので、急遽コープに連れて行き、髪を切って戻ったということがありました。中身を見たら、うちの事務員も次の日曜日、訪問美容なのでよろしくお願ひしますという事前の確認をしていなかった、訪問美容室さんも翌週と勘違いしていたみたいで。そんなこと今までなかったんですけど、偶然が重なってしまって、これがインシデントとして事故報告を出しています。他にも、車両のへこみも見つかったのでインシデントで上げています。

鹿野：グループホームも変わらず、インシデントとして薬の事故で、薬の袋が違う人の所に入っていて、飲ませる前に気づいた。他にも転倒ですね。ヒヤリは5月も6月も同じなんですけど、見守りが必要な方で夜勤の時にスタッフが他の利用者様の介助をしている時に、センサーマットを敷いている利用者様のコールが鳴ったので行ったら歩いて出てきたことがありました。他にセンサーマットはついてないんですけど、鈴などをつけリビングからわかる場所にいらっしゃる方だったんですけど、気づかないうちに廊下まで出てきてたということがありました。

柴田：センサーマットってわかりますか？いつでも質問してください。

鈴木様：うちの母も、マットではないみたいなんですけど、夜勝手にトイレに行こうとして。暗いから歩行器がわからなくて、手探りでトイレに行ったみたいなんです。ナースコールも全然押さないんです。起きたらわかるセンサーをつけたって言われたんですね。初めはマットかなって思ったんですけど、起き上がったらわかるって言われたんです。拘束はしてないとは言われたんですけど、ベッドなんかしているのかなって思ったんです。職員には承諾書を書いて下さいって言われたんですけど、拘束ではないって言われたんです。

柴田：たぶん、動き出しにいち早く気づけるようにでしょうね。なので、拘束ではないと言っているのでしょうね。

鈴木様：なんせナースコールも押さないらしくて。自分一人でトイレへ行こうとするみたいで。

柴田：なかなか人の手を借りるのは嫌ですよ。出来る方にとって。

曹路地様：たくさんあって、小規模とグループホームが隣になって、交流するのは友好的だなんて思いました。なんかできるんだったら、他の施設や地域の方と交流っていうのを以前、コロナ禍の前には結構取っていたと聞いていたんですけど。それが出来なくなって、まず第一段階で小規模とグループホームの交流から始めて言ったり、外出レクもたくさんやっているなど思

って。ずっとこういうのが出来なかったんですよね。皆さん、喜んでいるじゃないかな。ドライブとか花見とか外に出ること。まこと運動会も楽しかったんじゃないですか。

柴田：だけど、職員は大泣きしているんですよ。準備や利用者様を怪我させるわけにもいかないの、その日はピリピリですよ。

曹路地様：職員の努力とか工夫とか、コロナ禍の中でもそうだったんじゃないかな。色々お察しします。素晴らしいなどお話を聞きました。またさっきも柴田さん言っていたんですけど、地域の人に運営推進会議が再開しているよと周知していったら、地域に馴染んだまことさんであったらまたコロナ禍前に戻るのかなって気がしました。事故報告だったんですけど、ヒヤリハットの件数なるべく多く上げる事で、ヒヤリハットの起きた状況を分析する事が良いじゃないのかなって思っています。インシデント、ヒヤリハットの分析で件数を少なくすることに繋げていったらいいんじゃないかなと思いました。これから外に出て、皆さんの活動が増えると思います。それに伴ってインシデントが増えるのかなって思っているんですけど。

柴田：増えると思います。範囲が広がれば。

曹路地様：入っている皆さん、すごく楽しめるんだろうなと思うんですけど。

柴田：天気が良かったら、ベンチを出して体操したり、飲み物を飲んでから帰ってくる。

曹路地様：夏祭りは7月？8月？

柴田：7月29日です。

鈴木様：参加したかったんですけど。

柴田：こればかりはねー。

曹路地様：外部の人は参加できるんですか？

柴田：家族だけなんです。

■ 地域包括支援センターからの声

曹路地様：事故は必ず防げるわけではないので、どう減らしていくか今後の課題になってくると思います。ひょうたん通信ではSOSネットワーク模擬試験の内容を記載しています。

4 質疑応答（意見交流） ・小規模まこと

柴田：今回、3年ぶりに以前の形で夏祭りを開催し、ご家族様、地域の方も事前に出席確認させて、職員がやっている焼き鳥や焼きそばの屋台があり、500円で食券を買ってもらい、輪投げやくじ引きなどもあり、催し物でよさこいや駅裏にあるまこと保育園の園児たちが踊る姿を皆さん、目を細くして喜ぶんですよ。そんな出し物などを含めると大体2時間半くらいかな。毎年良い天気で長い時間やると熱中症になるので、あまり長い時間設けず、2時間くらいでご家族様、利用者様、職員も混ざって楽しむんです。三年ぶりに始めてみようかなと。去年ま

では各事業所それぞれで焼肉をしていました。今回は、娘様息子様、孫様まで
看られるという事で。当日券もあります。音が大きいので近所の小さな子が当
日券を買ってました。ただ、湿原マラソンと毎年被るんです。

曹路地様：それは地域の人に周知するんですか？

鹿野：一応、チラシを配ります。

曹路地様：地域の人でもウェルカムな感じなんですね。ちなみに何時から何時までなん
ですか？

鹿野：11時からです。まだチラシがきてないんです。

鈴木様：駐車場がせまいんですね。

柴田：そうなんです。だからプレハブなんていらなかったんです。この小さいところ
に小規模、グループホーム、近くの緑ヶ岡デイサービスっていうのもあって、
そこの利用者様も入ってきます。利用者様だけで80名になります。

鈴木様：車では来れないですね。

鹿野：コープの駐車場に車を置いて、ピストンでまことまで送迎しています。他にも、
齋藤薬局さんの駐車場もお借りできたので。

曹路地様：何時から何時までですか？

鹿野：11時から13時までですね。

曹路地様：来れたら、来てもいいですか？

柴田：ぜひ！今回、やってみてもしかしたらコロナが広がってしまうかもしれないで
すし、なってしまったら、きっとたたかれんでしょうね。うちの社長は先駆的
にするのが好きなので。

曹路地様：どこかの事業所がやってくれないと…。

柴田：おっかなびっくりで、なかなか再開できないですもんね。もしコロナが広がっ
たら笑ってやってください。感染対策はしっかりやっていきたいと思っています。

曹路地様：楽しみですね。

柴田：久しぶりなので感覚が鈍っているので、心配で。

曹路地様：手伝いに行きます？

柴田：そんなこと言っていいの？

曹路地様：30日は難しいんですけど、29日なら。

柴田：ぜひぜひ！

鹿野：焼き鳥、焼きそば。おにぎりには市販の物です。綿あめ、かき氷、フレンチ
ドックですね。

曹路地様：フレンチドックは私、失敗する。

柴田：鬼のように暑いですからね。

曹路地様：何時くらいに来た方が良いですか？

柴田：10時くらいで大丈夫ですか？

曹路地様：大丈夫です。

柴田：ありがとうございます！

鹿野：お一人ですか？

曹路地様：今のところは。次の日にわくわくキッチンって若葉会館で地域食堂があって、そこに職員が行くので。

柴田：土日返上で大丈夫ですか？

曹路地様：大丈夫です。どこかで休みます。もし万が一人数が増えたら、お知らせします。

柴田：お願いします。

鈴木様：食べ物じゃなくてヨーヨーとかあるんですか？

鹿野：ありますね。ヨーヨーつり、くじ、輪投げ、的あてがあって、ちょっとした景品もあります。

鈴木様：楽しみです。来年は参加したいです。

柴田：ぜひ！

鹿野：高価な景品があって、マッサージ機が当たった方がいました。

曹路地様：職員も当たるんですか？

柴田：券の中に必ずくじ引きがありますので。

曹路地様：ダイソンのドライヤーとか入ってないですか？

柴田：私、隣のグループホームにいたんです。この会議にも参加していたんですけど、小規模に来てからこの会議が初めてなんです。一応、発表内容合っているかとは思いますが。今後小規模だけ自己評価が入ってきて、利用者様のご家族と職員と自分たちのケアについて書き出して、集計をして、この会議でご家族様、参加されなかったご家族様には郵送で私たちの仕事ぶりやケアの在り方についてなどアンケート方式の書式が11月くらい出ると思っていますので、その時はご協力をよろしくお願いします。その結果が、ホームページや市に報告して皆さんが閲覧できるようになります。

曹路地様：去年、うちにも来てましたよね？

柴田：何言われるかドキドキです。

5 その他

・今後の活動について

(小規模多機能)

7月

- ・焼肉会
- ・あさがおのリース作り
- ・昼食作り(定例 調理レクリエーション×2)
- ・まこと 夏祭り

8月 焼肉会

- ・屋台めしと花火会
- ・シルバー作品展へ向けて～壁絵制作～
- ・昼食作り(定例 調理レクリエーション×2)

柴田：7月頭にやりましたが、雨に当たってしまって。急遽、室内のホットプレートでやりました。8月に別で焼肉会をやります。あさがおのリース作りはシルバー作品展に向けての作品です。昼食作りも定例でやっていきます。8月は花火大会と屋台めしということで、港まつりや巖島神社祭など雑多な所に皆さんなかなか行けないので、屋台の食事とかおにぎりとかを握って、皆で食べて、食べ終わったら、花火を見て帰るというのを8月5日に予定しています。あとはシルバー作品展に向けての壁絵も8月に作成します。

鈴木様：送られて来たのを見たら、月曜日になってるんですけど。そこから始まるってことですね？

柴田：そうですね。出来上がるまで時間かかるので。

鈴木様：じゃあ、月曜日じゃなくても火、金で出ようかなって思ってますので。

柴田：ありがとうございます。8月も昼食作りを2回。調理員さんの有休をとらせるために、夕食は職員が作り、昼食は利用者様と一緒に作って、その間に調理員さんに有休を消化してもらおうかと思ひまして、毎月2回調理レクとなっています。

(グループホーム)

7月

- ・ドライブ
- ・まこと 夏祭り

8月

- ・花火大会
- ・焼肉
- ・シルバー作品展 作品作り

鹿野：グループホームはドライブは日付を決めず、職員がいる時、お天気の時に行こうと思ってます。けっこう恋問の道の駅が多いんですけど、そのソフトクリームを食べるんです。値段が460円です。始め行ったときは300円で、だんだんと値段が上がって350円になって、最近行ったときは460円になっていました。

曹路地様：牛乳を消費しようと言われている時に上がっちゃうんだ。

柴田：小麦粉なども高くなりますね。

鹿野：白い恋人のアイスが360円でしたね。

柴田：別保公園のレストランのソフトクリームが330円なんです。バニラとチョコがあって、美味しいんです。カップにもできるので。

曹路地様：ワッフルのやつですよ？

鹿野：あれは 500 円ですね。

曹路地様：高いですね。

鹿野：一回、利用者様に職員が間違っ 500 円の食べさせたことありました。他にもスイカ割を予定してます。

柴田：スイカも高いですね。

鹿野：8月の14日頃に花火を予定しています。他にも23日、24日、25日の間でお昼に焼肉を予定します。皆さん、海鮮が好きでエビはたくさん買うんですけど、すぐなくなりますね。あと、シルバー作品展に向けて作品作りをするんですけど、グループホームは天井や壁に飾り付けをしているんですけど、模様替えというか、季節ごとに作っています。春バージョンを夏にします。

柴田：2階は下宿だからほとんどないですよ。食事も作っておらず。1階の調理場で作った物を2階に配膳するっていう形なんです。寂しいですよ。1時間居ても、人が行き来しないので、寂しい感じですよ。ご自分で出来る方たちばかりなので。

鈴木様：ここで調理場は使われるんですか？

柴田：この利用者様は使われませんか。職員が2階に来て、配膳をするんです。

曹路地様：小規模もロングステイはここではないんですか？

柴田：1階でベッドを使います。

曹路地様：じゃあここは下宿のみなんですね。

柴田：たぶん1階で体操しに行っていると思いますけど。

曹路地様：下宿で小規模と契約して、ヘルパーさんも雇って。かかりますね。

柴田：そうですね。でも、ロングで使っている方いないんですね。ロングで使っていた方も特養さんに移ったので。利用者もいなくて大変です。

曹路地様：空きあるんですよ？何名枠のところを何名でしたっけ？

柴田：7名ぐらい空いてますよ。

曹路地様：29名定員で24名。

柴田：25名なんですけど、夏期間は来ない方もいらっしゃるの。夏場は畑仕事が忙しいので。

曹路地様：下宿は何部屋空いているんですか？

柴田：下宿は空いていないんですけど、なんとなく2部屋空きそうな形なんですね。下宿で入っている方が末期がんステージ4で診断がおりた方がいらっしゃって、下宿じゃみられず、1階でお看取り対応をしようと思っ ているので、部屋は空きます。

曹路地様：ちなみに介護保険を使わない方でも大丈夫なんですか？

柴田：難しいですね。

曹路地様：そうなんですね。

鈴木様：通信をみたら空きがどうと書いてあるんですけど、下宿は書いていないんですよ？

柴田：下宿も書いているんですけど、0 なんです。今、満杯に入っていて、10 名枠が全部埋まっています。今空いているところは通いの方が 7 名空いているのをアナウンスされてもらっていて。1 ヶ月、2 ヶ月連泊して頂いても大丈夫ですよ。365 日連日宿泊が難しい。でも、2 階の空き待ちでその間、1 階で連続で宿泊は出来るんですね。

鈴木様：母がショートステイしているのは 1 階なんですね。

柴田：そうなんです。泊まる方が多いと 8 時半までジェンガやトランプをやっていたりなど、下手したら 10 時半までやっているんです。

鈴木様：消灯時間とかはないんですか？

柴田：決まりは 21 時なんですけど、たまに泊りに来て、夜更かしするくらい、私たちも咎めたりはしないです。臨機応変にやっています。

鈴木様：下宿のことはわからなかったです。母がショートステイしているのは 2 階だと思っていました。

柴田：この後ご案内しますね。今回は終了したいと思います。

曹路地様：ボランティアは受け入れしているんですか？

柴田：受け入れてます。

曹路地様：へえー。何名くらい来ているんですか？

柴田：今年はまだ来てないです。いつも保険会社が入ってくれたり銀行さんが来てくれたり。普段はまだ来ていないですね。

曹路地様：外国人就労者は再開したんですか？

柴田：タイ人の人がいます。これからもミャンマーとか増やす予定です。

曹路地様：コロナの時は中止にならなかったんですか？

柴田：中国の人が帰れる予定が帰られなくなったんです。

曹路地様：引き続き来ているんですね。

柴田：今はタイ人が来ています。

曹路地様：助かりますね。喋れるんですか？

柴田：ある程度喋られますね。

鹿野：日本語は難しいって言っていました。

柴田：でも心優しいですよ。人種でもこんなに違うんだなって思いました。素直ですし。

曹路地様：そうなんですね

柴田：1 時間使ってしまった。ありがとうございました。

次回開催予定日 令和 5 年 9 月 20 日 (水) 14 時 小規模まこと 2 階リビングにて開催